



La magna obra

Se tiene por seguro que el ferrocarril llegará al 24 del presente mes á Chimbacalle, lugar que está considerado como parte integrante de la capital; pero la estación definitiva, que ha de ser en el centro de Quito no podrá inaugurarse si no en el mes de agosto próximo, porque los trabajos de desmonte, trapeles, rieles y nivelación que hay que efectuar, demandan tiempo y dinero.

Con motivo, pues, de la inauguración del tren en Chimbacalle, había el propósito de organizar un comité que se encargara de formular el programa de las fiestas con que había de celebrarse la coronación de la grande obra que es el monumento de la gloria del general Alfaro; pero atentas las circunstancias aflictivas por las que atraviesa actualmente Guayaquil, presa de la peste bubónica, se ha creído del caso no hacer manifestación alguna de alegría pública.

Nada, en efecto, sería más desatinado que mientras nuestros hermanos del Guayas luchan por expeler de su seno un enemigo que los diezma, y ven cada día cubirse de luto nuevos hogares, nos entreguemos en la capital al regocijo que desde luego sería justo y patriótico si no mediaran en la hora tan excepcionales circunstancias.

Pero la fiesta en sí misma la entraña la llegada del ferrocarril á Chimbacalle; y esto basta para halagar nuestro entusiasmo y la de todos los buenos ecuatorianos que aman el progreso de la patria.

Abrogamos la confianza de que para la inauguración de la estación del tren en el centro de la ciudad, habrá ya desaparecido el gravísimo obstáculo que hoy tenemos para celebrar dignamente la coronación de la obra del general Eloy Alfaro, y entonces podremos hacer en Quito públicas e impecederas manifestaciones del regocijo que nos causa el venturoso porvenir que se presenta á la contemplación de ese gran vehículo del progreso que se llama ferrocarril.

Decreto ejecutivo

ELOY ALFARO

Presidente de la república.

Por cuanto el telegrafo es el principal auxiliar para el progreso de los pueblos;

DECRETA:

Artículo 1.º Créase una oficina telegráfica en Zapotillo, con el siguiente presupuesto, que será cubierto mensualmente por la Tesorería fiscal de Loja:

Un telegrafista reparador con.....	\$ 40
Gastos de escritorio y alambrado.....	3
Arrendamiento del local.....	2
	\$ 45

Los ministros de telégrafos y de hacienda, se encargarán de la ejecución

del presente decreto, que regirá desde la fecha.

Dado en el palacio nacional, en Quito, á diez de abril de mil novecientos ocho.

ELOY ALFARO.

El ministerio de relaciones exteriores, encargado del despacho de instrucción pública, telégrafos, etc.

Alfredo Monge.

El ministro de hacienda,

Belsisario V. Torres.

Es copia.—El secretario de instrucción pública,

Alfonso Freile L.

La propaganda de revuelta

(De nuestra edición de Guayaquil).

Se recordará que "El Imparcial" de Quito, presentó, en días pasados, á la consideración del país y de la prensa nacional, la cuestión de si debíamos "esperar impasibles la república Galápagos, como esperó Colombia la república de Panamá, por no oír propuestas," é insinuando de esta manera la conveniencia de engañar el Archipiélago, antes de que nos fuera arrebatado ó pasara á poder de otra nación, por medio de procedimientos determinados.

Abierta así la discusión, no pensamos rehuir, ya por que se apelaba al patriotismo de la prensa; ya por que, como periodistas y como ciudadanos, tenemos una opinión al respecto, y siempre hemos acostumbrado dar nuestro parecer, con franqueza y lealtad, en todas las cuestiones de interés nacional.

Expresado nuestro modo de sentir en el problema planteado por "El Imparcial," desarrollada nuestra opinión, consultando el espíritu práctico que debe acompañar al patriotismo, hoy que las teorías del derecho deben apoyarse en los medios que lo hacen respetable y efectivo, no hicimos otra cosa que aceptar la invitación del diario quiteño y exponer nuestra manera de pensar.

Mas, parece que ha bastado la insinuación de "El Imparcial" y nuestra franca exposición, para que los adversarios del liberalismo y del gobierno, que están á la mira de oportunidades para su labor de calumnias y de intrigas, para inventar pretextos que les sirvan en su odiosa tarea de revuelta, se den á esparcir rumores maliciosos y á hacer propaganda contra la administración, hablando de proyectos que no existen en lo relativo al Archipiélago.

Lo que están haciendo no nos extraña, no nos toma de nuevo. Así como para los planes de revuelta, que fracasaron el 19 de julio del anterior, aparecieron sucesivamente á distintos pretextos para ver de conmovir el ánimo del pueblo, también ahora siguen el mismo sistema, para la prosecución de su obra.

Les hemos visto y les vemos todavía queriendo aprovecharse de la angustiosa situación que atraviesa el país con motivo de la invasión de la peste; les vemos explotando hasta las calamidades públicas para agregar á ellas otras calamidades; y como comprenden que el mismo odioso carácter de esos planes y lo criminal de esa labor, tiene necesariamente que evidenciarse en toda su corrupción, he aquí que apelan á lo que no tiene carácter alguno oficial y sólo puede considerarse llana y simplemente como una de las tantas ocurrencias incidentales que se presentan en el diario al discutir los muchos y variados asuntos de interés nacional.

"El Imparcial" de Quito está en el caso de hablar claro y exponer con toda franqueza su modo de pensar; así como de expresar llanamente los móviles que le inspiraron al iniciar la discusión. Porque es preciso hacer ver á los conspiradores que no son las opiniones de la prensa las que pueden constituir capítulo de acusación contra el gobierno; porque debemos de evidenciar una vez por todas, que nuestras exposiciones francas y categóricas nacen del deseo de arribar á la solución más

conveniente en asuntos de tan alta importancia, y que ellas tienen el carácter de independencia y lealtad patriótica que deben recomendar siempre á la prensa honrada.

Por lo que respecta á los conspiradores, están muy engañados si suponen que el nuevo pretexto ha de servirles eficazmente para sus planes.

El pueblo ecuatoriano está ya bastante educado para juzgar con rectitud de criterio; y él sabe que las discusiones de la prensa no significan ni constituyen hechos realizados ó por realizarse. Sería cosa de mantenerse en silencio absoluto, de no tratar punto alguno de interés nacional si fuéramos á considerar que los laborantes de la revuelta, apostados en las encrucijadas, se aprovechan del más simple incidente para su odiosa propaganda.

Pero para eso es el criterio público, para juzgar con acierto y despreciar y rechazar las intrigas de los contumaces revoltosos, que se aprovechan hasta de las calamidades que pesan sobre los pueblos.

Servicio cablegráfico

España

Barcelona.—Se reunio una formidable muchedumbre, la policía tomó grandes precauciones y procedió á despejar á los grupos; la llegada de Divona para declarar, aumentó el interés.

Anoche se apresó al anarquista Giunda, acusado por Rull de colocar las bombas; pero se le puso en libertad.

Se efectuara en Madrid un gran meeting anarquista para protestar en contra de las declaraciones de Rull y pidiendo que se aclare el misterio de los personajes que aludió Treslos; la sala estuvo atestadísima. Rull declaró sobre Divona; el fiscal le elogio por hacer un viaje para auxiliar á la justicia.

Guell dice: Recomendóme Rull, éste me pidió una entrevista que fuera donde el gobierno, sin que asistiera Treslos, el complaci, me habló del atentado contra el rey, le dió el dinero para marchar á Marsella, me regaló dinero para descubrir el terrorismo, rechazó indignado, cuando Rull le habló del atentado de la calle Mayor.

Doyal y Frías piden á Treslos que amplie su declaración, con motivo de los personajes á que aludió el presidente.

Después declaró el inspector Alenson, quien afirma que Trilla le declaró que Rull ponía las bombas y Hermenegildo saltaba las tapas para apoderarse de los tubos de la hertería para fabricar las bombas. Después declararon los policías y Vares, quienes acusaron á Rull.

Brasil

Rio Janeiro.—En vista del aumento de la viruela, todos los empleados del palacio presidencial y ministerios fueron vacunados, siendo el presidente y su familia los primeros.

El presidente aprobó los planos para la construcción del ferrocarril de Itapora á Marto Grosso, que se construirá bajo la dirección de Cistil y del ingeniero Durham.

Ha mejorado el conflicto entre el gobernador y la legislatura de Bahía, quienes llegaron á un arreglo, porque el gobierno federal se negó á mandar tropas.

Se anuncia oficialmente que el 25 del presente se lanzará al mar el nuevo acorazado "Menas Geraes"; el ministerio de marina ha ordenado que se tomen vistas cinematográficas de esas maniobras.

La compañía francesa de vapores "Chargeurs Reunis", resolvieron establecer una línea entre el Brasil y el Japón.

Inglaterra

Putney.—Por tercera vez en sucesión la tripulación Cambridge venció en la famosa regata de las universidades, derrotando á la tripulación Oxford por una distancia muy buena, 2 ½ largos. La regata duró 19 minutos 19 se-

gundos, siendo el record de esa distancia de 18 minutos 18 segundos.

Los tiempos oficiales dados son los siguientes:

Desde el punto de partida 4 minutos 7 segundos al puente Hameshmit; al puente Barnes 16 minutos 3 segundos y á los 19 minutos 18 segundos al curso final. Se remó en esta regata el curso del Támesis de Putney á Mortlake que se remó ahora setenta años.

Uruguay

Montevideo.—Doscientos operarios huelguistas ofrecieron de nuevo sus servicios; pero sólo fueron ocupados 130, se admite que la vigilancia á lo largo de las líneas se mantendrá.

El crucero montevidéo "exDogal", dió en sus pruebas de andar un satisfactorio término medio, alcanzado fue de 19 nudos.

Panamá

Panamá.—Un prominente personaje dijo, se considera aquí hoy que la acción arbitraria de Colombia al fijar la delimitación de los países, al tomar posesión de terrenos siempre considerados de jurisdicción de este país, se hizo con pleno conocimiento de los Estados Unidos y fue un hecho precipitado en firmar el tratado.

La opinión general es que Colombia hace imposible cualquier tratado con Panamá, tiene poco que ganar y mucho dinero que perder si se afecta el tratado sobre las bases propuestas, á menos que Estados Unidos tome medidas para proteger la integridad de Panamá como se indica en el tratado del Canal.

Panamá pudiera ordenar cerrar sus puertas á procedencias colombianas, algunos ciudadanos de ese país residentes aquí manifestaron su sentimiento en contra del tratado de Colombia, exigiendo el pago en efectivo.

Alarma en Huigra

TRES MUERTOS DE BUBONICA

Detalles completos de los casos

Señor Director de EL TIEMPO.

Abril 4.—Hace días cundió la noticia de haber aparecido en este pueblo la terrible "peste", á consecuencia del fallecimiento de dos menores y de la enfermedad de una señora; hoy hace ocho días que no se presentan casos nuevos de ninguna enfermedad; el susto va disminuyendo, la tranquilidad vuelve á su ser y justo es que conozca el público los pormenores.

Hace dos semanas poco más ó menos, se encontraron ratas muertas en la Estación del Ferrocarril y en los establecimientos de los señores Nupes & Medina é Isidoro Andrade; consultado el Dr. Walter Kelton, médico de la casa, examinó algunas ratas y declaró que algunas habían muerto con enfermedad peligrosa y que, la mayor parte, á consecuencia del veneno que éb ellas proporcionado al pueblo para extirpar á los roedores.

Desde esa día principió un riguroso aseo en las calles y habitaciones y como es natural tomó grandes proporciones el miedo.

Pocos días después, resultó enferma la mujer de un trabajador de la canchilla, la cual había asistido á un menor que falleció dos días antes; llamado el Dr. Kelton para asistirle, notó que la paciente tenía una pequeña hinchazón en el cuello; este síntoma unido á la circunstancia de haber estado en contacto con el menor fallecido, hizo creer que se trataba de un eminente contagio y como medida de precaución, por orden del médico se le caució en una carga que se armó como lazareto provisional, en lugar distante de la población, de donde logró fugar al siguiente día por falta de vigilancia, pues la policía ambulante no existe desde hace tiempo.

La Compañía del Ferrocarril tomó entonces parte directamente y siguió de los consejos del doctor Kelton y hizo quemar tres carros que serían de campamento á la cuadrilla de carriolas, en donde se habían enfermado el

menor que falleció; dos días después el persicaz Juez 1.º Civil Delfín Ordóñez, descubrió que se hallaba enfermo un niño de su colega el Juez 2.º Civil Miguel Calle; avisado por Ordóñez el doctor Kelton, fué de opinión se le traslucara á la carga para su aislamiento

donde falleció el mencionado menor casi á las 24 horas, presentando los alarmantes síntomas de inflamación en los ganglios del cuello y de la ingle, razón por la que el activo y solícito Dr. Kelton, después de examinar las "placas", que separó del cadáver del parvulito, manifestó haber encontrado microbios parecidos al de la peste bubónica y optó por remitir dichas "placas" á la Junta Especial de Saneamiento de esa ciudad, para su comprobación; logrando obtener la respuesta de los señores doctores Bolívar J. Lloyd y Pedro M. Serrano en los siguientes términos extractados: "existe en las placas un microorganismo morfológicamente idéntico á la peste". Douxi el resultado en este asunto, sus alrededores y en todo el interior de la República.

Como, repito, hace ocho días no se ha repetido ningún caso nuevo ni meramente sospechoso y el tráfico y transacciones comerciales, siguen su curso normal, y el floreciente pueblo de Huigra ha ganado populosamente con las medidas profilácticas empleadas ante la terrible amenaza del devastador flagelo.

Muy digna de encomio es la labor del Dr. Walter Kelton, Mr. Eduardo Eduardo Morley y de los empleados de la Compañía de Ferrocarril, á quienes hemos visto no sólo ayudando á la desinfección de las casas, sino haciendo ó prestando el servicio de guardia urbana y policía, por cuanto en esos momentos el pueblo de Huigra, por los que hemos atravesado, ante la amenaza de la bubónica, hemos carecido por completo de la fuerza pública y sólo los moradores del pueblo en aseo de extranjeros han afrontado las circunstancias.

—Un aviso circular firmado por dos altos empleados de la Compañía del Ferrocarril se ha fijado en todas las estaciones del tránsito, en el cual aconsejan un buen método de fuci higiene y para extirminar á las ratas, ofrece facilitar veneno el doctor Kelton; además el mismo doctor se encargó de inspeccionar en esta estación á los viajeros procedentes de la costa, con el fin de aislar á cualquier enfermo sospechoso que resultase en el tránsito; de tal manera que esta inspección prolija y la que se lleva á cabo en Durán, es una recomendable garantía para las provincias del interior, que con justicia se hallaban alarmadas y llegaban á pensar en la suspensión del mas que nunca hoy necesario tráfico del Ferrocarril; coocida como está la carencia de víveres en general, la paralización del Ferrocarril causaría más estragos del que la temida peste; y no obstante que los revoltosos piensan que harían su agosto consiguiendo el entorpecimiento de los medios de coadunación. ¡Ingenieros! olvidan que en 1895, sólo llegaba á Chimbo el Ferrocarril y en el momento dado nuestro valeroso ejército se presentaba en las pampas de Gatazo y en todos los demás memorables sitios donde encontraban resistencia, hasta en la Capital; que continúan en su infame labor y la oportunidad se presentará para probarles qué distancias atraviesan con facilidad los que saben defender con lealtad la causa liberal.

—La noticia de los disparos hechos al coche especial en que regresaba de la Capital de la República nuestro amigo y compañero el Sr. General Pedro J. Montero, nos ha llenado de indignación; y ya nos imaginamos las secuencias terribles que habrían sobrevenido en caso de que hubiese tocado siquiera ligeramente á uno de los tan valientes como generosos Jefes, que son los más seguros baluartes del partido radical..... Retrogrados y resentidos con el actual Gobierno, NO JUEGUEN CON FUEGO.....

Corresponsal.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentran un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos de extrañero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

El centro radical

Vargas Torres

En el teatro Sucre celebró anoche sesión pública y solemne, con motivo del primer aniversario de su fundación. Es tan importante, que susenta las ideas radicales, flama en alto el estandarte de sus más avanzadas reformas.

El teatro presentaba un soberbio golpe de vista; pues se hallaba iluminado con luz eléctrica, y engalanado con innumerables banderolas, haces de armas y festones, artísticamente combinados.

En el fondo del escenario, que representaba un regio salón, y entre los pliegues del tricolor nacional, destacábase la figura del general don Boy Alfaro, presidente constitucional de la república, teniendo á su derecha al gran Juan Montalvo y á su izquierda al ilustre historiador Pedro Moncayo.

En el centro estaba la mesa del directorio, presidido por el general Flavio E. Alfaro, acompañado de los miembros del directorio, y á la derecha de la secretaría de la asociación radical "Vargas Torres".

La falta imperdonable del programa respectivo no nos permite ser todo lo extensos ni ordenados que deseamos en esta revista; pero queríamos de la memoria diremos que el acto revistió toda la solemnidad posible que correspondía á su objeto, cual era dejar constancia inequívoca de lo sagrado que es para el liberalismo ecuatoriano el nombre del inteligente y valeroso joven que defendió con la pluma y con la espada la convicción de los principales proclamas de la patria y que con su noble ejemplo que habia de inspirar los que amasen la verdadera libertad y el progreso de la nación ecuatoriana.

Distinguidas familias y muchos miembros del partido liberal, llenaban el coloso.

Una vez declarada abierta la sesión por el señor presidente de la asociación, general Flavio E. Alfaro, se dió lectura al acta de la sesión del 5 de abril y a a guda se hicieron oír los acordos (del himno) nacional, el primer número de la velada.

Luego, el señor presidente leyó el informe reglamentario de los trabajos ejecutados por el Circulo durante el año. Continuó en seguida la palabra las señoras doctor Angel R. Porras y Victor M. Arregui, vocales comisionados por la junta para tal objeto; el coronel don Carlos Andrade, en representación del ejército, y el comandante Benjamin N. Pazmiño en representación de la clase obrera.

También el señor don Miguel Angel Belisario Calisto, jefe con su carácter de alio, declaró un hermanamiento soneto alusivo al acto.

Distingúese por la declamación como por lo avanzado de sus ideas y elocuentes frases de patriotismo los señores coronel Andrade y Victor M. Arregui por lo que merecieron nutridos aplausos.

Al concluir el acto, se repartieron con profusión hermosos retratos del coronel Vargas Torres, nitidamente impresos y con las inscripciones siguientes:

En la parte superior del cuadro se lee: "Recordo de 'El Propagandista' al pueblo, en el primer aniversario de su fundación." - Quito, abril 15 de 1908;" en la derecha del busto los dos siguientes pensamientos:

"El templo sacerdote que cambia la misericordia en crueldad, la caridad en avaricia, en soberbia la modestia, y olvidando los ejemplos del maestro ayuda á los tiranos á oprimir al débil, no pertenece al pueblo."—Juan Montalvo.

"El Estado se erga ande por la libertad, por el respeto á las instituciones, por el cultivo de la propaganda de las ciencias, que llevan la luz y savia fecunda que regenera los pueblos."—Pedro Moncayo".

Y á la izquierda estos otros dos: "La libertad no se implora de rodillas, se conquista en los campos de batalla como un bien inamovible al bienestar de las naciones."—Eloy Alfaro".

"Quiera Dios que el calor de mi sangre, que se derramará en el patibulo, entienda el corazón de los buenos ciudadanos y salven á nuestro pueblo!"—Luis Vargas Muñiz".

La parte musical de la Velada corrió á cargo de los profesores y alumnos del Conservatorio Nacional, que prestaron gustosos para contribuir á la ovación que se habia acordado hacer á los manes de Vargas Torres; y es inútil decir que en la ejecu-

ción de las piezas se lucieron los artistas, especialmente los señores Ullderico Marcelli y Nicolás Delgado, profesor y discípulo, respectivamente.

No podia esperarse otro desempeño de la orquesta, desde que al frente de ella estaba el reputado artista señor Domingo Brescia, Director del antedicho establecimiento musical.

La velada terminó á las diez de la noche, dando un recuerdo impecable de la gran memoria como el círculo "Vargas Torres", ha honrado la memoria del ínclito paladín del liberalismo ecuatoriano.

Si se nos proporcionan los discursos pronunciados en la Velada, nos será grato reproducirlos en este diario.

LEAN LAS MUJERES

QUE PADECEN DE JAQUECAS Y NEURALGIAS

Interesante Relato de una Señora de entre Centenares de Cartas Similares que Prueban el Poder Curativo de esta medicina

Las Jaquecas y neuralgias son dolencias nerviosas, particularmente en las mujeres que suelen sufrirlas con cierta regularidad. Nada tiene pues de maravilloso que las Píldoras Rosa las del Dr. Williams que son una medicina precisamente para la sangre y los nervios, traigan al tan deseado alivio, y se ganen la gratitud de una mujer hábil para escribir una carta como esta:

"Hace al reledor de dos años y medio que sufría horriblemente de Jaquecas. Cada semana me veía obligada á guardar cama por un día ó dos. Todos los remedios que tomaba no me aliviaban ó bien sólo pasajeramente. Por consejo de mi médico me fué á cambiar de clima, trasladándome á Buenos Aires donde durante algún tiempo me vi libre de mi mal. Pero á los pocos meses me volvió á repetir con mayor instancia é intensidad. Vuelta á esta ciudad, fué aconsejada por un médico que hiciera la prueba con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. A pesar de no tener fe en ningún remedio, tomé un frasquito y como parecíame sentir algún alivio, tomé durante cuatro meses, con breves intervalos hasta unos ochos frascos. Debo manifestar que el efecto ha superado mis esperanzas. Bastará decir que han transcurrido dos años y no he vuelto á sentir el más leve dolor de cabeza, aun cometiendo descargos que antes traían invariablemente la dolencia. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams me curaron radicalmente y hoy desde entonces la más decidida propagandista de este grande y maravilloso remedio, aconsejando á todas mis relaciones su uso. Saludo al Dr. Williams con mi mayor aprecio y expresión de gratitud. [Firmado: Rosa Molina, calle de Jujuy 229, Tucumán, Argentina, Octubre 29, 1907.]

Centenares de los curados que ascriben, gastaron precioso tiempo y dinero en tratamientos y medicinas ajenas no dieron con la curación de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Si usted está mal de la sangre; de reumatismo, de ciática, de anemia, ó de las otras manifestaciones de pobreza de sangre ó abundancia de sangre mala, que es lo mismo, lo cuerdo es empezar con este remedio, venir pronto el mal y alhorrazar penas y dinero. Cada frasquito lleva instrucciones completas que es de importancia observar. Decídese hoy. Su botica de usted vende las Píldoras Rosadas del Dr. WILLIAMS.

NOTAS

(Tomamos las siguientes de nuestra edición de Guayaquil).

Nosotros hemos criticado siempre con entera franqueza y censurando y discutido ciertos procedimientos, pastorales, instrucciones, etc., de arzobispado de Quito, señor doctor González Suárez, como inspirados en doctrinas con las que no estamos conformes y basados en principios religiosos muy discutibles, como lo son los de toallas las religiones católicas.

Pero nunca llegamos al extremo de ofender á la personalidad del doctor González Suárez, en su carácter de ecuatoriano.

Ahora vemos que una pluma extranjera, al servicio de un diario de Quito, asegura, al hablar del doctor González Suárez, que "el sentimiento de patriotismo no existe en su corazón."

Y sin embargo, el doctor González Suárez ha dado en ocasiones verdaderas pruebas de patriotismo; hasta protestó contra los "enganches de aventureros" colombianos para la revolución contra el gobierno liberal ecuatoriano; porque, según dijo, él piensa que es funesta la intervención de los aventureros de afuera en los asuntos políticos del país.

Como doctrinarios, somos aduersarios del prelado; pero esto no impide que reconozcamos en justicia, sus procedimientos patrióticos en diferentes ocasiones.

Y no creemos que sea una individualidad ignorante de los antecedentes la llamada á juzgar en este punto al historiador ecuatoriano.

La crónica de los sucesos sangrientos ocupa actualmente casi todas las columnas de la prensa parisense.

Ha llegado á tal punto la criminalidad, que en "dos meses" se han cometido en París "ochenta y ocho asesinatos" y durante el año de 1907 fueron heridos nada menos que 370 agentes de policía.

La audacia de los "apaches" llega á tanto, que roban y matan en el pleno día, en las calles de la gran ciudad "capital del mundo", con una tranquilidad asombrosa.

Han extendido sus fechorías á las provincias, en algunas de las cuales se han presentado ya partidas armadas, que atacan y saquean como en la capital.

¡Y París es la metrópoli de la civilización universal!

Se han robado un Papa, como ustedes lo oyen; y nada menos que un Papa de dos quintales de peso! Como que se roba dos quintales de papas.

El burco se ha cometido en la villa Ercarieto, en Florencia; y los latrones se llevaron el mármol que representaba al pontífice Clemente VIII.

¿Adónde habrá ido á parar y qué van á hacer con él?

Se encuentra en Cuenca el doctor don Manuel B. Cueva, quien tiene que sufrir en esa ciudad el confinio que soportaba en Luján, su ciudad natal.

Eta determinación debe obedecer sin duda, á las aseveraciones del doctor sobre la próxima caída del general Alfaro. Sus pronósticos, á guisa de fruto de las maquinaciones, le están ya lento cada vez más respondones.

Hay muchos que han creído y creen que la alta posición que han ocupado se la han debido á sí mismos, y que sin su valioso apoyo no habría gobierno que se sostenga; pero legado el caso, se han visto trocados los papeles. Y no se convencen! Esta es la humanidad.

Es para nosotros nueva la siguiente noticia, publicada por la prensa peruana, que atribuye á ecuatorianos procedimientos atentados nunca cometidos, pensando, talvez, con embutas de esta naturaleza, atear ante otros países sus frecuentes atropellos.

Hé ahí la noticia aludida:

"Un telegrama de Tumbes al decano, da cuenta de una noticia recibida allí, de que en Galeata Neil un bote ecuatoriano, tripulado por empleados del resguardo de Guayaquil, aboró á balazos al buque peruano "Zola", cargado de maiz, del cual se apoderó y sólo puso en libertad á los tripulantes haciendo efectiva una multa de tres soles".

Por cablegramas de Chile, se sabe que el ministro plenipotenciario de Bolivia, señor Pinilla, en una conferencia con el de relaciones exteriores del gobierno de la moneda, ha perdido la eliminación ó exclusión, mejor dicho, de los obreros peruanos en los trabajos del ferrocarril de Arica á la Paz.

Y la prensa peruana se indigna al comentar esas gestiones, manifestando que se debe declarar las razones que pueda haber para tal solicitud.

Ellas se las sabrá el gobierno boliviano, ex-aliaño del Perú.

SOCIALES

Enfermos:

Sigue en el mismo estado de gravedad el señor doctor don Manuel R. Balarezo.

Ligera mejoría ha sentido la señora Dolores Jijón v. de Gantogena.

Sepelio:

En medio de numeroso y selecto acompañamiento se verificó hoy la inhumación del cadáver de la señorita Nicolsa Adriana Albán Mestanza, en el cementerio del Tejar.

Hotel Continental

Deseando corresponder el favor del público y de nuestra numerosa clientela, no se ha omitido sacrificio alguno á fin de que la cantina, que está ya concluida, sea la más elegante y lujosa de la Capital. Para el objeto se ha hecho también venir de Guayaquil uno de los mejores cantineros, que no tiene rival por sus afamados cocktails, bitters, etc.

También se encuentran constantemente, boullins, merengues, perlas á la crema, melitones, sábanas, etc. hechos por el pasteler de Hotel.

CARLOS ESPINOSA CORONEL, PROPIETARIO.

Quito, enero 20 de 1908.

31-v. 90

El Séptimo? ...No falsificar el cigarrillo Progreso

Viajeros: Procente de Guayaquil se encuentra entre nosotros el señor comandante don Julio C. Ramirez, en unión de su familia.

El señor director general de obras públicas don Francisco Manrique, acompañado del señor Carlos C. Espinosa Astorga, de sus ayudantes Acevedo y Darqua y del señor Guillermo Loza, inspector adhonorem del camino de San Antonio de Pichincha á Peruchucho, parte mañana con dirección al norte, á la inspección de los trabajos ejecutados en esta última sección, así como al estudio de la línea trazada por el ingeniero señor Eudoro Anda.

Con dirección al sur salieron hoy los señores Victor Hugo Narváez, Juan Elías Buchelli, Nicaron Carrillo G., Rosa Loza, G. Villacis, Carmela de Silva, Estuardo López, César A. Rivera, Juan P. González, Telegrafista Arroyo, Ester Calderón é Ignacio Barba.

En los carros de la compañía de transportes llegaron ayer, procedentes del sur, los señores Reinaldo Samanigo, Daniel Pozo, Carlos A. Noboa, Francisco Durini, Tarjella Romero y José Ignacio Jaramillo.

SERVICIO TELEGRAFICO

Pelileo, abril 10. — Señor director de EL TIEMPO. — Por cartas recibidas de Andoas se sabe que á la avanzada edad de setenta años ha dejado de existir el señor David Estrella, de Latacunga, que ha prestado importantes servicios en esas regiones; pues ha recitado en el Oriente más de medio siglo, es quien fundó el pueblo de Andoas. Muere pobre y dejando una viuda cargada de hijos. —Corresponsal.

Guayaquil, abril 10. — EL TIEMPO en su edición de hoy comenta la actual discusión del congreso uruguayo para modificar el artículo constitucional que impone la religión católica apostólica romana, como religión del estado.

El director propietario de EL TIEMPO don Luciano Corral, publica la biografía del "Libro del Corazón," importante obra del inspirado vate cuencano Miguel Moreno, cuyo retrato exhibe EL TIEMPO. — Comunican de Chambo, que se encuentran alarmados con una partida de foragidos que cometen toda clase de atentados por esos alrededores, la denominada Manta Negra.

Proyéctase el establecimiento de lazaretos flotantes, en caso que fuere necesario.

Exíjese más actividad á los constructores del lazareto, pues el tiempo vuela y las circunstanacias apremian.

El comisario municipal de Guarándi ha declarado gue-

rra contra las lechuzas, considerando las trasmisoras de la peste, no obstante que estas cazan ratones.

Ayer denunciáronse tres casos sospechosos, pero solo uno fue enviado al lazareto, pues los otros tenían fiebre, simplemente.

—Han resultado vanos los esfuerzos hechos por las autoridades para hacer salir del país la cuadrilla de gitanos venida en el vapor "Anubis".

—El juez de letras don Vicente Benítez y don Edmundo Lara juez letrado y civil, respectivamente, están con la peste reinante. —Corresponsal.

MAGNIFICO DEPARTAMENTO Hállase en arrendamiento en casa del suscrito, frente al doctor Vic. M. Peñaherrera.

Carlos Eguas Valdivieso 166-v. 15

SE ARRIENDA

La quinta de Belén de las Señoras Cusitas.

Marzo 21 166-v. 30

COMPRO

Bonos de la deuda interna. Acciones del Banco Comercial y Agrícola.

Acciones del Banco del Pichincha.

Belisario L. Calisto

Calle de Guayaquil 27-79-A. B. C.

Marzo 24 159-v. 30

En todas las Farmacias de este país que se muestran "RECONSTITUYENTE ENERGICO" completas las siguientes:

GRANULADOS 6 las Gravas al OVO LECITHINE BILLON

Medicación necesaria que ha dado los mejores resultados en todos los casos de insuficiencia de la sangre, enfermedades de París á por las catilibraciones medicas Francesas.

F. BILLON, Fm. 94, rue Pierre-Girardin, PARIS

Entremise las Farmacias y Farmacéuticas que se muestran con el nombre de las Farmacias de París á por las catilibraciones medicas Francesas.

J. de Larroque - MARTEL - C. BARREAU

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 8 á 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO DE LAS ALMORRANAS de FERRAZZINI, simple, sangrante, con plisazon exterior, en 6 á 7 dias ó de 10 de desarrollo el dolor—(vea el cuadro 22) — FERRAZZINI Co., Saint Louis, U. S. de A.

FERRO-CHINA TUBERCULOSIS

Deposito de Baza, Curiosos, enfermos, RESISTENTE á todas las clases de Bronquitis tisis, CATARRO de la tráquea, etc. etc. etc. Indolema, Laringitis, Bronquitis, Catarral, Bronquitis, etc. etc. etc. BACILILLA RAVENET

Se garantiza que el UNGUENTO DE LAS ALMORRANAS de FERRAZZINI, simple, sangrante, con plisazon exterior, en 6 á 7 dias ó de 10 de desarrollo el dolor—(vea el cuadro 22) — FERRAZZINI Co., Saint Louis, U. S. de A.

GRANDE inyección

Para curar la Bronqueitis, Catarral, etc. etc. etc. En farmacias, Droguerías, etc. etc. etc.

FERRAZZINI Co., Saint Louis, U. S. de A.

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MEJORES

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL COMPLETAMENTE RENOVADO

COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital

W. Harrison Mason, PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

importante Prevencion

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.



EMULSION DE SCOTT.
Esta fotografía de la niña Alicia Labos es una muestra de lo mucho que hace la Emulsión de Scott por los niños de constitución raquita.

TODO niño que nace débil y enfermizo tiene la vida suspendida de un cabello, a no ser que desde su tierna edad se dé atención preferente a la manera de nutrirlo. Si la nutrición no es la que debe ser, el niño continúa enflaqueciendo, sus huesos se reblandecen y se vuelven deformes y la criatura pasa su existencia atormentada por los dos grandes flagelos de la niñez:

Raquitismo y Escrofulosis.

Es esencial el dar a tales niños grasa en abundancia, en forma asimilable, para nutrir y regenerar la sangre, y una sustancia mineral para endurecer los huesos y afirmar los nervios. El gran triunfo de la Emulsión de Scott se debe a suministrar estos elementos tan valiosos para la nutrición de los niños en forma fisiológica, es decir, tal como se encuentran en la sangre, en los huesos y en el cerebro. Sus efectos son tan positivos y curativos, que los médicos consideran la EMULSION DE SCOTT como específico seguro de la ESCROFULOSIS, del RAQUITISMO y otras enfermedades de la infancia causadas por debilidad constitucional, ya sea heredada ó adquirida.

Todo frasco de la Legítima Emulsión de Scott lleva adherida a la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre con el bacalao á cuestas." Emulsiones que no llevan ésta marca deben rechazarse, aunque sean dadas gratis, por ser perjudiciales para la salud.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

UN CAMBIO
equitativo. Incesantemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no pagan engañar á otros. Un fariseo puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la PREPARACION DE WAMPOL siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compestic, Extractos de M-its y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las Impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrofula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Demarcrantes. "El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dotes de su preparación, y me complazo en certificarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Droguerías y Boticas

"COOPERATIVA DEL PICHINCHA"
Sociedad fundada el primero de marzo de 1903 con el laudable objeto que auxiliaz a los deudores del socio que fallezca, con una cantidad de dinero erogada por todos los socios sobrevivientes, en el modo y forma prescritos en los estatutos.
Pagó ordenados por la junta en el presente periodo:
La póliza de la señora Dolores Salvador C.
La póliza de la señora Mercedes Portilla de Hierro.
La póliza del señor Camilo Mogy. " " de la señora Mercedes M. V. de Guerrero y
La póliza de la señora Vicenta Cárdenas.
Pólizas conferidas:
Las de los señores Enrique A. Egas, Moisés Quesada, Nicolás Gomez, coronel Luis A. Jaramillo, y A. Pavón R.; señoras Melchora Salas de Gómez, Cruz Morales y Rosa A. de Jaramillo.
El secretario.—José Stacey.
Abril 9 179-v. N

CRONICA

En libertad.—Previa garantía presentada por el señor doctor Lino Cárdenas, fue puesto hoy en libertad, el preso político señor Luis Fernando Viteri, quien guardaba prisión en la penitenciaría.
El señor Viteri quedará confinado en esta ciudad, hasta segunda orden.
Disposición oportuna.—Ha llegado a conocimiento del señor doctor Francisco Andrade Marín, inspector general de higiene de esta ciudad, que en el hospital se ha establecido la pésima costumbre de esperar primeramente que hayan cuatro ó seis cadáveres para trasladarlos luego en una carreta al cementerio. Y como este procedimiento es irregular, y sobre todo puede comprometer la salud del vecindario, dicho inspector general ha ordenado que, conforme ocurran los fallecimientos sean trasladados los cadáveres al cementerio.
Así debía suceder.—El consejo escolar de la provincia de Pichincha, ha resuelto en su última sesión, restablecer las escuelas del anejo de Chacacruz. Nos alegramos.
Que se corrija.—Hemos tenido ocasión de ver que algunos empleados de gobierno ocupan como cosa propia el papel timbrado de los despachos militares para sus correspondencias particulares. Que tomen nota de ello los jefes de oficina para que prohiban esta incorrección de sus subalternos.
En estudio.—En el ministerio de instrucción pública se halla la copia certificada del fallo en primer juicio expedido por el respectivo tribunal de cuentas, en la cuenta de la colecturía de la universidad central, coherida á cargo del señor doctor don Luis Antonio Terán del ocho de febrero al treintuno de diciembre de mil novecientos ses.
Ya tienen.—Aprobado por el consejo superior de instrucción pública, fue enviado á su destino el presupuesto del colegio Bolívar de Tulcán.
Otro destino.—Tenemos conocimiento que el instrumental nuevo, comprado últimamente en Italia para la banda de la policía nacional de Quito, será entregado al regimiento de artillería "Bolívar" número primero, que hace la guaranía en esta plaza, por no existir ya la del cuerpo de orden y seguridad para quien estuvo destinada.
Ministros marciales.—Al presidente de la corte superior de Riobamba se le ha comunicado que el cargo de ministros marciales para las cortes superiores, está suprimido y que no es el ministerio de guerra y marina quien debe nombrar á los corjefes militares, en el caso presente, para que conozcan de la causa seguida contra José Avila, por el crimen de asesinato, sino á las respectivas cortes superiores, como me lo determinó el artículo setenta y dos de la ley orgánica militar, expedida por la convención nacional, el 21 de abril de 1884 y sancionada el siete de mayo del mismo año.
Felices pascuas.—Desde hoy hasta el miércoles de pascua, inclusive, tendrán vacaciones los tribunales de justicia de la república en conformidad con la ley del ramo. Que goza mucho de ellas son nuestros mayores desechos.
Siempre cuestan.—Ciento cuatro sueres cuestan las reparaciones y mas gastos hechos en el instituto normal de señoritas de esta capital, cantidad que abunda por la tesorería de Pichincha.
Merece aplausos.—El señor presidente de la república ha tenido á



El momento oportuno, para tomar una Pildorita de Reuter, es cuando su lengua está sorrosa, cuando respira Ud. con dificultad, ó cuando está Ud. tupido. Todos estos son síntomas de constipación en una forma benigna. Para eso precisamente son buenas las

PILDORITAS DE REUTER

Pueden tomarse á la menor indicación de dolencia. Una ó dos pildoritas, tomadas á tiempo, evitarán el progreso de la enfermedad. Ellas operan de una manera tan natural que Ud. no se da cuenta de haber tomado algo, excepto esa inmediata sensación de alivio y bienestar. Las Pildoritas de Reuter es el único remedio que contiene una combinación de ingredientes de vegetales que llena las aspiraciones que se desean. Esté seguro de que obtiene lo que Ud. pide.

bien disponer que una de las funciones de beneficio que tiene que dar la compañía de zarzuela "Diestro", sea en favor del orfanatorio de San Luis, anexo al hospicio de San Lázaro de esta ciudad; particular que el ministerio respectivo ha puesto en conocimiento del señor presidente de la junta de beneficencia por los fines consiguientes.
Retreta.—He aquí la nómina de las piezas que ejecutarán mañana, por la noche, las bandas de los cuerpos que hacen la campaña en esta plaza.
La del regimiento "Bolívar" número primero:
Primer—"Final del Fabro", de la ópera.
Segundo—"El tambor de Palermo", gran vals.
Tercero—"Soy de Viena", polka.
La del regimiento "Esmeraldas" número tercero:
Primer—"El Trovador".
Segundo—"Primer boque", vals.
Tercero—"Rosita", polka.
La del batallón "Carchi" número séptimo:
Primer—"El caramelo", juguete cómico-lírico.
Segundo—"El mensajero", vals.
Tercero—"La hermosa", polka.
No hay que dormirse.—Jefe de día para hoy, el sargento mayor Urcisino Martínez; visita de hospital, el capitán Segundo Zarita; y guardias de plaza, el regimiento de artillería Bolívar.
Licencia de sesenta días ha obtenido del ministerio de guerra, el capitán Luciano D. Andrade, perteneciente al depósito de jefes y oficiales en comisión.
Que cumpla.—El gobierno ha dispuesto que el tesoro fiscal de la provincia de Imbabura, abone los sueldos por el mes anterior, á los empleados de correos de dicha provincia, como también los gastos de escritorio de las respectivas oficinas.
Que cumplan.—Previo el dictamen desfavorable del consejo de estado fue negado el indulto pedido por Benigno Topanta y Miguel Zambrano Moreira, del tiempo que les falta para cumplir la pena de reclusión, á que han sido condenados por el crimen de homicidio.
Desembolsará.—Atento el oficio del gobernador de la provincia de Chimborazo, el colector del poder judicial de dicha provincia, pagará la suma de ochenta sueres al señor Eudoro Valdivieso S., por el arrendamiento del local ocupado por la corte superior de Riobamba, durante el mes de enero próximo.
La orden terminante que tienen los auxilios de poner luz en los vehículos que están en servicio, desde las seis de la tarde. Llamamos sobre el particular la atención de la policía.
Por qué será.—No hea comandados á suspender los trabajos de cambio de la taberña que conduce agua á la plaza situada en la carrera Bolívar y de la cual se provee gran parte del vecindario de San Roque.—¿Podrá dar una explicación satisfactoria de esto, el señor jefe de aguas?
Ayerá.—Ayer, á las dos de la tarde, un hombre peregrino por la carrera Bolívar, se cayó de San Roque, á un muchacho que, según decía aquel, acababa de recavarle de una pedrada, un ojo á una niña suya, de pocos años de edad; mas el chico negaba ser el autor y echaba la culpa á otro muchacho que había fugado en distinta dirección. Lo cierto es que los celadores acudieron á informarse de lo accaduto á la policía, como debían de haberle hecho, para que esclarezca el asunto y señale al autor de la pesada avería causada á la niña.
Sordos.—Es frecuente ver correr por la noche coches que no llevan encendidas las lanternas, sin embargo sus conductores respectivos, fueron expedidos los siguientes:
Oficial de número del ministerio de instrucción pública, el señor Fernando Falcoi, en remplazo del señor Nicolás Galarraga.
—Amansuete del ministerio de instrucción pública, al señor Carlos Uquillas.
—Teniente político principal de la parroquia de Balzar, provincia del Guayas, el señor Aristides Henriquez.
No es poca cosa.—Con el saldo de diez y siete mil ochocientos noventa sueres veintiocho centavos, á cargo de los rindentes José Bignardelli y Mi' y cuatro sueres en cuenta y cinco centavos á cargo de Miguel I. Arcenales, por las glosas que al sólo le corren, pondren, fue sentenciada en primer jul-

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

ció la cuenta de la aduana de Babía de Caráquez, corrida á cargo de ciertos señores como administrador é inspector, respectivamente, durante el año de mil novecientos cinco.

Pagarán también los cuatadantes la multa de veinte y seis suaves, de conformidad con el artículo setenta y seis de la ley orgánica de hacienda.

De paseo.—Fueron ayer á Guánpulo las alumnas del instituto normal de señoritas de Quito, á quienes se les había concedido este día de regocijo con motivo de las fiestas celebradas últimamente por ellas, en el aniversario del nacimiento de la directora de dicho establecimiento señorita Malvina López.

Algo es algo.—El producto del aforo de paquetes postales correspondientes á la segunda quincena del mes de marzo último pasado, asciende á novecientos setenta y cuatro suaves setenta y ocho centavos, distribuido así: banco del Ecuador, \$ 235,68; banco comercial y agrícola, \$ 199,02; tesorería de Piñahua, \$ 540,08.

Teatro Sucre.—Para esta noche está anunciada la perúltima función de la tercera temporada de la compañía de zarzuela "Diestro".

Se pondrá en escena "Boccaccio, una de las más bellas operetas bufas del repertorio, en tres actos, arreglada al teatro español por don Luis Mariano de Larra, con la música del maestro Franz de Suppé.

Hípódromo Quito.—Según el programa que circula con gran profusión, mañana se efectuará el vigésimo sexto meeting de la temporada, en la que habrán, por primera vez, nueve carreras, tomando parte en ellas los caballos mamparos, jacas, de media talla, de alzada, y perdidores. Habrá también estrovo de caballos nacionales y una corrida particular, con que se finalizará el meeti.

Como debe serlo.—De una revista panameña tomamos los siguientes acápites indispensables para ser elegido presidente de aquella república:

Primera. Que sea panameño de nacimiento. Segunda. Que sea mayor de treinta y cinco años, sin pasar de sesenta y cinco años.

Tercera. Que sea de indiscutible honorabilidad. Cuarta. Que proteja á los panameños. Quinta. Que haya versado en los asuntos públicos.

Sexta. Que haya visto funcionar los gobiernos de Europa y Norte América. Séptima. Que pabique su programa de gobierno. Octava. Que sea conciliador, sin ser embaucador ni arbitrario. Novena. Que hable correctamente el inglés y el francés. Décima. Que no trabaje su propia candidatura."

Rasgos biográficos.—Tal es el título de un folleto de pequeño formato de tradición antigua, que acaba de publicarse en Guayaquil, en la imprenta de La Unión, el señor J. M. Vela Jaramill, el cual folleto contiene una biografía detallada del señor doctor Mcdesto Jaramillo, oriundo de Otavalo, quien durante los ochenta y tres años de existencia, de los cuales treinta y cuatro los pasó en Guayaquil, ha desempeñado los cargos de controlador de los hospitales, promotor de concejal, jefe político, gobernador de Guayaquil y diputado á varios congresos nacionales.

Sin tiempo para estudiar el mérito de la obra, nos contentamos únicamente con acusar recibo de ella, no sin antes agradecer á su autor por la atención con que nos ha honrado.

Otra oficina.—Desde la próxima semana funcionará la oficina telefónica de Zapallo (Loja).

El alcoholismo en cuatro capitales.—Londres, con siete millones y medio de habitantes, tiene 6,800 despachos de bebidas espirituosas, ó sea 75 por cada 100,000 habitantes. Nueva York, con tres millones y medio de habitantes, tiene 10,820 despachos de bebidas espirituosas, ó sea 399 por cada 100,000 habitantes.

Caracas, con 300,000 habitantes, tiene 785 despachos de bebidas espirituosas, ó sea uno por cada 100 habitantes. Buenos Aires tiene actualmente un total de 7,649 casas que expenden bebidas espirituosas, ó sea 695 por cada 100,000 habitantes.

Resalta, pues, que Londres tiene uno por cada 1,069 habitantes. Nueva York, uno para cada 329; Caracas, uno para cada 100; y Buenos Aires, uno para cada 143.

Decir que hay personas que sostienen por espíritu de patriotismo, que la gran capital del Sur no es alcoholiza de una manera alarmante!

Publicaciones oficiales de venta en la Colecturía Fiscal

Table listing various official publications and their prices, including 'Códigos de Enjuiciamientos en materia criminal', 'Código Penal', 'Código Civil', etc.

PARA FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS

Con motivo de mi próximo viaje á Europa vendo todos los útiles, máquinas y más accesorios para el trabajo de fotografía.

Los interesados pueden verlos en mi oficina ó en la librería y papelería del señor Roberto Cruz

José D. Lazo. Marzo 20 152 v.—30

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5,000 matas de cacao, 20 cuadras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 2,000. Entenderse en la cursal de la fábrica "La Italia" con

J. Ruloba López. Enero 8 7-v. 6 m.



Plaza de Toros de Quito

Para la gran temporada que se inaugurara en Junio se necesitan toros bravos de lidia cebados por lo menos tres meses; los ganaderos que deseen venderlos contraten con el Sr. Lorenz Gortaire Viteri, propietario de la Plaza de Toros, quien ofrece pagar buen precio.

Marzo 11 143-v. 90

Hotel Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Table listing menu items and prices: Pensión mensual \$ 35, Tarjeta de 60 comidas \$ 36, El cubierto con pescado \$ 1, A la calle, el plato de pescado \$ 0,50

Carlos Espinosa Coronel, Propietario.

15-v. 7090

Francisco Llopart Milá

Proveedor de S. S. M. M. los Reyes de España. Agente Comercial inscrito en el Ministerio de Estado Español. Propietario de Viñedos y Bodegas en Palleja (España) Y DUEÑO DE LA TIENDA DE VINOS

"LA BARCELONESA"

tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que ha trasladado dicha Tienda á la Carrera de Guayaquil, casa de la Señora Doña Antonia León vinda de Freile, al lado de la Botica Inglesa. En dicha tienda hay de venta los mejores vinos finos de Mesa, de España: ó sea Rioja—Clarete, fino, Cava Mélico, Borgoña, Blanco y Caca, Graves, Banco Barthe; Luternes; así como Aguardiente de Uvarla seco de España, Jerez, Cognac etc.

Marzo 20 154 v.—30.



Advertisement for Casa Egrot featuring a still image and text: 'CASA EGROT EXOT, GRAND & Co, SUPE PARIS. NUEVOS APARATOS DE DESTILACION E. GUILLAUME. Instalación completa de DESTILATORIOS FABRICAS de RON, LIQORES y CONSERVAS. ENVIÓ GRATUITO DE LOS CATALOGOS'

Advertisement for 'Las Pastillas de Stovaine Billon' with text: 'son el Medicamento Especifico de las AFECIONES de la BOCA GARGANTA LARINGE... Farmacia F. BILLON, 46, rue Pierre-Charron, PARIS'

Advertisement for 'EL VINO Pesqui' with text: 'EL AZÚCAR DIABÉTICO... CURACION del DIABETES... EL VINO Pesqui URANIADO... EL AZÚCAR DIABÉTICO'

Advertisement for 'NINGUN REMEDIO' with text: 'NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy no ha obtenido tanto éxito en Francia... EL ESPECIFICO DEL GRAN GOTA... AFECIONES REUMATISMALES AGUADAS & CRÓNICAS'

Advertisement for 'DOLORS del ESTOMAGO' with text: 'DOLORS del ESTOMAGO DIBESIONES OFICIALES Curación Rápida ELIXIR GREZ'

Advertisement for 'LA FOSFATINA FALIÈRES' with text: 'LA "FOSFATINA FALIÈRES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 6 ó 7 meses... PHOSPHATING'